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居住证管理办法今年报审
目前已形成草案，正在征求有关部门意见

本报讯 10日，“统筹城乡社
会发展，促进农民工融入城市”全
国政协提案办理协商会举行。公
安部副部长黄明表示，目前公安
部正在起草《居住证管理办法》，
今年将报国务院审定。

会上，委员们提出了推进城
市中务工人员子女教育、创新社
会管理改革户籍制度、实现农民
工规划管理等提案。针对委员建
议，公安部、教育部等部门相关负
责人给予答复。

农民工进城落户

将有通道

公安部副部长黄明介绍，目
前公安部正在起草《居住证管理
办法》，主要是用以解决农民工进
入城市当前需要迫切解决的问

题：提供一个证件，解决其落户通
道的问题，目前已经形成草案，正
在征求各有关部门意见，今年将
报国务院审定。

另外，目前公安部正在抓人口
基础信息库的建设，人口资源信息
采集已完成。今年要建成基本信息
库的框架，明年开始要做联通共
享。同时将会同有关部门、专家做
流动人口政策的研究。

居住证将附着

公共服务功能

中央政法委副秘书长、中央
综治办主任陈训秋表示，我国将
全面实行居住证制度。今年上海、
浙江、广东等地积极推行居住证
制度，把流动人口子女入学、社会
保险、考驾照、办理住房手续等功

能纳入其中。下一步要发挥居住
证对流动人口实际状况的记载功
能，为其有序落户城镇提供阶梯。
国家层面将在适当的时候出台法
规，全面实行居住证制度，并更多
地着眼于为流动人口服务，而不
是管理。

居住证的含金量，也就是附
着在居住证上的各项公共服务，
将先按国家相关规定，将流动人
口就业、技能培训、子女就学纳
入，对其余公共服务不作硬性规
定，仅列出可以包含项目，具体如
何操作，留给各省市自己按照实
际情况确定。

改革城乡

两种福利体制

国家发改委副主任杜鹰表

示，户籍背后是城乡两种不同
的福利体制，两者的差额就是
户籍的价值。户籍制度改革不
是简单地宣布取消就成了，改
革就是改革这两种福利体制，
提高农村的福利，城市的暗福
利加以货币化，直到两者渐渐
趋同。

杜鹰说，户籍不是被取消的，
是在一个条件下被消亡的，一定
要在进程中保护农民利益，“农民
工进城，不能让改革成本全让农
民自己担着。”杜鹰说，以承包
地换社保、以宅基地换住房，土
地承包权、宅基地使用权，这些
法律赋予的权利，无论他们在
农村还是城市，都应该得到保
护，城市化进程中防止改革成本
压向农民。

本报综合新华社、北晚、法晚

本报北京3月10日讯(特派
记者 刘红杰 杨凡 ) 最
近，中科院的院士何祚庥先生
写了两篇文章，坚决反对中国
内陆建核电站，反对核能发展
大跃进。对此，在梅地亚两会
新闻中心举行的记者会上，几
位全国政协委员高唱“反调”，
认为中国内陆必须发展核电。

“我们核电业的所有人
士，包括地方政府的意见和社
会公众的意见，都是中国内陆
必须要发展核电。因为中国内
陆，尤其是华中地区，也就是
湖北、湖南、江西地区，一次能
源匮乏，迫切需要发展核电来
满足经济社会发展对电力的
需求。”

全国政协委员、国家核电
技术公司董事长王炳华说，中
国发展核电过程当中没有搞

“大跃进”，所有准备在建的项
目，完全是在政府的规划范围
内。

王炳华透露，“中央政府决
定引进美国目前最先进的三代
或者三代半的核电技术，目前
全世界有8台机组正在建设当
中，其中2台建在中国的三门，2
台建在中国的海阳，2台建在美
国的沃格电站，2台建在美国的
维奇萨玛电站，这是世界首批
采用第三代先进核电技术建设
的核电站，安全标准远远大于
国际原子能机构目前限定的核
电安全标准。”

本报北京3月10日讯(特派记
者 郭静 张洪波) 3月10日，
十一届全国人大五次会议湖南代
表团开放日，湖南省委书记周强
作为全国为数不多的60后省部级
高官，成为媒体关注焦点。

记者会刚开始，就有记者问
道：“作为为数不多的60后高官，
您的为官之道是什么？”

对于这个问题，周强说，“作
为湖南省委书记，我的职责就是
按照党中央的要求，认真贯彻落
实科学发展观，以人为本，执政为
民。我最深的体会就是，始终牢记
贯彻落实中国共产党的宗旨：全
心全意为人民服务。”

“您如何看待裸官现象？你会

不会用裸官做下属？”
对于记者抛出来的这一问题，

周强说，“对于目前社会上关注的
裸官现象，我们党的纪律和公务员
纪律要求非常明确，一个是重大事
项申报，个人和家庭重大事项要申
报，按照《公务员法》和党政干部选
拔条例，对领导干部家属是否有外
国国籍，跟外国籍公民是否有通婚
的情况等要及时汇报。”

“我个人而言，我的情况都向
组织做了报告，没有裸官这个情
况。”

有记者问：“很多地方都在打
黑，湖南是否也有打黑的行动？”

“我们依法打击各种形式的
犯罪行为，包括黑社会性质的犯

罪。”他说，这些年来，湖南一直在
推进法治建设，打击各种犯罪，包
括黑社会犯罪。因此社会治安一
直保持稳定、持续向好的态势。群

众的安全感在不断提升，从法治
湖南的目标和要求来看，打击各
种犯罪，是法治湖南的应有之义，
也是内在要求。

部分政协委员：

中国核电

没搞“大跃进”

周强：我没有裸官这个情况

张高丽：百姓说好，才是真好
本报特派记者 张洪波 郭静 3月10日发自北京

3月10日下午，天津团开放
日，一些记者的问题围绕着天津
市市长黄兴国展开，天津市委书
记张高丽一直拿着笔，在纸上专
心记录。

代表团开放日一般分代表发
言和接受采访两个环节，但天津
团的采访环节进行得很早，代表
的发言都非常简短，最多三五分
钟就结束。

有记者提问到了张高丽，张
高丽抬起头，笑了笑，“嗯，你这个

问题，是不是需要我来回答？”
他一笑，有人跟着笑起来。一

位一直跟着天津团采访的记者
说，天津团的小组审议他几乎都
参加了，但很少看见张高丽笑，他
一直很低调。

“我认为天津不存在什么天
津模式，你这个说法不合适，我就
是实实在在做好自己的工作。”在
回应一记者询问天津的经济发展
模式能否称为“天津模式”，并能
大范围推广时，张高丽这样回答。

听到张高丽简洁的回答，一
位记者忍不住问：“在公众眼中，
您一向非常低调，您能回答一下，
为什么这么低调吗？”

张高丽回答：“我认为工作就
应该踏踏实实地干，让老百姓得
实惠。老百姓说你好，你才是真的
好，你说低调，我觉得这就是很正
常的工作啊。”

“我本身就是个苦孩子，”张
高丽说，“我的责任是恪尽职守做
好工作，老老实实做人，全心全意

服务。”
笑过之后，张高丽又恢复了一

贯的沉默，依旧在纸上写来写去。
只有在回答天津发展的具体

问题，以及一些非常详细的数据、
地名时，张高丽才会侃侃而谈如
数家珍。

采访时间迅速过去，张高丽
走时，记者喊了他一声，“您给山
东人民说句什么吗？”张高丽回
头，笑得很开心，“回去一定替我
向山东人民问好。”

3月10日，湖南团向媒体开放。 本报记者 郭静 摄

3月10日，天津代表团向媒体开放。 新华社 发 张高丽 本报记者 张洪波 摄

王炳华 记者 刘红杰 摄

据新华社北京3月10日电
“林毅夫回台祭父之所以被

这么多海内外中国人关心，因
为这不是我们一家、也不是林
毅夫一个人的问题，很多人有
着相同的遭遇，这代表着几十
万中国人永远的伤痛。”10日，
全国人大台湾代表团全体会
议媒体开放日上，台籍全国人
大代表陈云英说。

陈云英现任中国教育科
学研究院高级研究员，她的丈
夫林毅夫是中国知名经济学
家，目前担任世界银行高级副
行长和首席经济学家。1979
年，在金门服役的林毅夫只身
游过海峡，来到大陆，至今已
30余年，由于台湾当局一直对
其冠以“叛逃”的“罪名”，林毅
夫的回乡之路始终被浅浅的
海峡阻断，甚至当他的父亲过
世时也不例外。

“我们台湾代表团里不少
代表都有类似的心酸故事。两
岸的悲剧还不够多吗？我丈夫
有一个梦想就是回家，我希望
他的愿望能够实现！”陈云英
说。

“你问我林毅夫什么时候
能够回家，我没有答案。也许，
我们两个人都会因此变得非
常长寿，一直活到100岁，等到
回台湾祭父的那一天！”话到
最后，陈云英语带酸楚。

林毅夫妻子：

活到一百岁

也要回台祭父
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